



**Appel à propositions pour des ateliers d'écriture sur les Suds
5 juin 2024
Bruxelles**

Revue Internationale de politique comparée

Dans le cadre des trente ans d'existence de la *Revue Internationale de politique comparée* (RIPC) et du colloque organisé à Lille sur le thème « Crises et mutations du politique au XXI^{ème} siècle : regards comparatifs » les 6 et 7 juin 2024, le comité de rédaction de la revue a décidé d'organiser, la veille, **des ateliers d'écriture sur les Suds le 5 juin 2024 à Bruxelles** à destination des chercheuses et chercheurs désirant d'être appuyé·e·s dans l'écriture et être discuté·e·s par plusieurs collègues pour publier dans une revue comme la RIPC ou, plus généralement, dans des revues de sciences sociales à dimension comparative.

Ces ateliers d'écriture sur les Suds se dérouleront sur une journée. Plusieurs discutantes et discutants seront dédié·e·s à la lecture, en amont, de l'ensemble des papiers. Durant les ateliers, les autrices et auteurs pourront rapidement présenter leur papier avant d'être discuté·e·s par leurs collègues. L'ensemble des participantes et participants aux ateliers auront accès aux propositions d'articles et assisteront aux échanges dans un esprit constructif et bienveillant.

Les propositions d'article devront être envoyées au plus tard le 14 janvier 2024 par courriel à Sonia Le Gouriellec (Sonia.Legouriellec@univ-catholille.fr) et Olivier Provini (olivier.provini@univ-reunion.fr), en mettant en copie le secrétaire de la RIPC, Daniel RoCHAT (redaction-ripc@uclouvain.be). Ces propositions de maximum trois pages, rédigées en français ou en anglais, devront comprendre l'objet de l'article, le (les) pays concerné(s) aux Suds, l'explication de sa dimension comparative, l'état des connaissances scientifiques dans lequel s'insère l'article, les résultats de l'enquête par rapport à cet état des connaissances et la méthode de la recherche déployée. La proposition peut concerner un projet d'article pour la RIPC ou une autre revue comparative de sciences sociales mais également un chapitre de thèse, un chapitre d'ouvrage ou même, éventuellement, un projet de communication. Les seules conditions sont que la proposition doit concerner les Suds, avoir une dimension comparative et doit s'inscrire dans une discipline des sciences sociales (la science politique et la sociologie seront privilégiées).

Nous encourageons vivement les propositions de nos collègues des Suds.

Les chercheuses et chercheurs participant à ces ateliers d'écriture sont vivement invité·e·s à assister également, à Lille le 6-7 juin, au colloque anniversaire de la RIPC, comme auditrice et auditeur ou même comme communicante et communicant (l'appel à communications se clôture le 15 décembre 2023).

Un appui financier est prévu pour les participantes et participants à ces ateliers d'écriture ainsi qu'au colloque anniversaire de la RIPC.

Pour toutes questions complémentaires, vous pouvez écrire à Sonia Le Gouriellec (Sonia.Legouriellec@univ-catholille.fr) et Olivier Provini (olivier.provini@univ-reunion.fr).

En espérant vous y voir nombreuses et nombreux !
Cordialement,

Sonia Le Gouriellec et Olivier Provini pour la RIPC et le comité d'organisation des ateliers d'écriture

Rappel du calendrier

Date limite de soumission des propositions d'article : 14 janvier 2024

Résultat des articles retenus pour les ateliers : 21 janvier 2024

Envoi des articles pour discussion lors des ateliers : 22 mai 2024

Ateliers d'écriture : 5 juin 2024 à Bruxelles

À propos de la *Revue Internationale de Politique Comparée*

Créée en 1994, la *Revue Internationale de Politique Comparée* répond à un double besoin, à la fois théorique et pratique. Développer l'analyse comparée, c'est faire progresser la scientificité de la science politique. Comparer permet en effet d'expliquer les effets spécifiques des structures et des processus politiques indépendamment de leurs conditions d'environnement. La vie politique ne cesse par ailleurs de s'internationaliser. La politique comparée aide à mieux discerner ce qui relève des comportements généraux et des singularités nationales. Première revue de politique comparée dans le monde francophone, elle permet à ses spécialistes d'atteindre une large audience dans la communauté scientifique internationale en publiant en français ou en anglais.

Voir les numéros publiés sur <https://www.cairn.info/revue-internationale-de-politique-comparee.htm?contenu=liste-numeros>